



Diputados señalan falta de transparencia en contratos

Oposición denuncia fallas en vacunación

ARGUMENTAN QUE se está vulnerando el derecho a la protección a la salud y afectaciones al gasto público; 14 millones de dosis almacenadas podrían quedar inservibles, dicen

• Por Otilia Carvajal

otilia.carvajal@razon.com.mx

Diputados federales del PAN anunciaron que interpondrán una denuncia ante la Auditoría Superior de la Federación (ASF) por las "fallas" en la Estrategia Nacional de Vacunación Covid-19 que, señaló, derivó en la caducidad de 14 millones de vacunas almacenadas, que podrían quedar inservibles.

Así lo anunció el diputado Éctor Jaime Ramírez, secretario de la Comisión de Salud de la Cámara de Diputados, quien también señaló la falta de transparencia en los contratos con las farmacéuticas y la negativa a vacunar a menores de edad.

En un comunicado, el legislador detalló que la denuncia será presentada en contra de los titulares del Poder Ejecutivo, la Secretaría de Salud y el Instituto de Salud para el Bienestar, bajo el argumento de que se está vulnerando el derecho a la protección de la salud y existen posibles afectaciones al gasto público.

Por ello, señaló como responsables a los servidores públicos referidos, por incumplir con un mandato derivado de la ley, propio de su cargo, funciones y atribuciones que deben sancionarse.

Ramírez Barba expuso que niños y adolescentes han enfrentado la pandemia en total desprotección del Gobierno federal, pues las autoridades han insistido en que no son un grupo de riesgo en esta enfermedad.

El legislador recordó que los padres de familia recurrieron a amparos para que el Gobierno aplique vacunas a niños y adolescentes, lo que refleja que la estrategia no está funcionando, a pesar de que se tienen los recursos para comprar las vacunas.

La Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) autorizó el uso de emergencia del fármaco desarrollado por Pfizer BioNTech para ser administrado a mayores de 12 años, además de que ya hay evidencia para su uso para mayores de cinco años; sin embargo, se retrasó su aplicación a este sector de la población.

El diputado panista acusó que el Gobierno federal está ocultando la información de los contratos para la compra de vacunas, al declararlos confidenciales y clasificarlos como materia de seguridad nacional, de manera arbitraria y sin cumplir con los elementos mínimos del marco legal en materia de transparencia.

"La pésima gestión de la Federación motiva a las autoridades federales a mantener en opacidad información de interés nacional. ¿Qué quieren ocultar?", manifestó el legislador.

Ramírez Barba mencionó que se han ingresado distintas solicitudes a la Secretaría de Salud y la Secretaría de Relaciones Exteriores para conocer los detalles de los contratos con las empresas farmacéuticas; sin embargo, los comités de Transparencia de las secretarías clasifican la información, por lo que no se puede conocer la

fecha de caducidad de las vacunas adquiridas por el Gobierno.

"Seguimos necesitando transparencia en los contratos de las vacunas, para saber cuántas llegarán al país en los próximos meses, la cantidad exacta de aquellas que están almacenadas y si tendremos disponibilidad a largo plazo; además, claro está, de saber el costo que se pagó por ellas", apuntó.

De acuerdo con los reportes de la Organización Panamericana de la Salud (OPS), mediante el mecanismo Covax se han recibido casi 25 millones de vacunas, un 47.7 por ciento de las 51.5 millones de dosis contratadas.

• el dato

El subsecretario de Promoción y Prevención de la Salud, Hugo López-Gatell, informó el pasado 3 de mayo, que durante el Operativo Abril se aplicaron 13 millones 390 mil 361 de dosis.

Dosis aplicadas

Población inmunizada en México al 02 de mayo de 2022

Personas de 18 años y más **89,484,507 (55%)**

Personas de 14 a 17 años **8,894,016 (91%)**

Total **98,378,523 (87%)**

Fuente: Secretaría de Salud (SSa)

